



中华中医药学会系列杂志

ZHONGYI WENXIAN ZAZHI

Journal of Traditional Chinese Medical Literature

汇集古今中医药文献
弘扬老中医学术经验

第33卷
总第146期

2015

师铁海题



中国核心期刊（遴选）数据库收录期刊
中国学术期刊（光盘版）全文收录期刊
中文科技期刊数据库收录期刊
《书生数字期刊》收录期刊

主管 上海市卫生和计划生育委员会
主办 上海市中医文献馆 中华中医药学会
协办 上海杏灵科技药业股份有限公司

ISSN 1006-4737



9 771006 473150

ISSN 1006-4737
CN 31-1682/R

中
医
文
献
杂
志

JOURNAL OF TRADITIONAL CHINESE MEDICAL LITERATURE

October

2015

NO.5

MAIN CONTENTS

Study on Medical Bamboo Slips Sequence of <i>Liu Shi Bing Fang</i> in Lao Guan Shan Cemetery (end)	HE Zhong-jun,ZHAO Huai-zhou,REN Yu-lan, <i>et al</i> (1)
Two Textual Researches on Pharmaceutical Terms of Ma Wang Dui Medical Books	ZHOU Zu-liang(7)
Researches on Distinguishing Identifications of <i>Compendium of Materia Medica</i>	MO Liang-bo, WANG Ping, CAI Xiao-ying(10)
Comparison Researches on Sore in Huang Di Nei Jing and The Hippocratic Corpus	GU Ying, LI Hai-feng(17)
The Literature Analysis on Frequency and Courses of Treatments to Knee Osteoarthritis by Warming Needles with Moxibustion	WANG Wen-hui, ZHAO Ling, CHEN Ke(23)
Reorganization Practices and Arrangement principals of Irregular Characteristics in <i>Ru Men Shi Qin</i>	WANG Xiao-lin(27)
Study on Cases of Cough from Dr. YE Tian-shi's <i>Lin Zheng Zhi Nan Yi An</i>	ZHANG Qing-li(34)
<i>Xu Ming Yi Lei An</i> 's Characteristic of Differential Treatment about Cough	WU Zhen-yu,QIN Yu-long(36)
One Case Study on Dr. YUE Fu-jia's Syndrome Differentiation to Male Infertility with Epilepsy	LU Zong-lin(40)
Fundamental Analysis of HU Guo-hua's Academic Ideas on Medicinal Food in Gynecological Treatments	WANG Chun-yan,HU Guo-hua(43)
Study on Dr. QIU Pei-ran's Career Experience	WANG Qing-qing,LI Xiao-gang,ZHOU Chun-pu, <i>et al</i> (52)
XIE Zhong-mo and His Works on Ancient TCM Pseudograph	SUN Ling-zhi, WANG Guo-wei, YAN Hui-qian(57)
Dr.LI Shi-zhen and Infantes of Jingchu areas during the Ming Dynasty	XIE Jing, ZHANG Wei-na(61)
<i>Du Yi Chao Ben Shi Yi</i> with Its Publishing Process and Academic Value	HUANG Jian(64)

Editorial Office: 156 Ruijing 2nd Road, Shanghai China(200020)

刊号: CN 31-1682/R 邮发代号: 4-540 国外代号: Q6352 定价: 16.00 元
万方数据

中医文献杂志(双月刊)

2015年第5期(总第146期)

目 次

·文献研究·

- 老官山汉墓医简《六十病方》排序研究(续完) 和中浚,赵怀舟,任玉兰,等(1)
马王堆医书药物词语考辨二则 周祖亮(7)
《本草纲目》辨疑正误发微 莫亮波,王平,蔡晓英(10)
《当许医文残卷》与《比其黄色经函》中催泻疗法比较研究 拉目加,占堆(13)
《黄帝内经》与《希波克拉底文集》关于疮疡认识的比较研究 谷莹,李海峰(17)
《保婴撮要》版本源流考辨 李奕祺,王尊旺(20)
温针灸治疗膝骨关节炎频次及疗程特点的文献分析 王文辉,赵玲,程珂(23)

·学术探讨·

- 《儒门事亲》整理实践与非通用字形的处理 王晓琳(27)

·验案选介·

- 路志正临证病案实录(续完) 路志正,杨凤珍(30)
叶天士《临证指南医案》咳嗽医案分析 张庆丽(34)
《续名医类案》辨治咳嗽的特点 吴振宇,秦玉龙(36)
岳甫嘉辨治男性不育症兼痫症验案探析 卢宗林(40)

·名医经验·

- 胡国华妇科药膳调治思路浅析 王春艳,胡国华(43)

- 凌耀星临证运用经方名方举隅 陈伟锋,吴士延(47)
沈宝藩治疗高血压病用药经验 何佳,沈宝藩(49)

·医林人物·

- 裘沛然先生成才经验探讨 王庆其,李孝刚,邹纯朴,等(52)
谢仲墨及其中医古籍辨伪工作考 孙灵芝,王国为,闫慧茜(57)

·医药学史·

- 李时珍与明荆楚藩王 谢敬,张伟娜(61)

·书刊述评·

- 《读医抄本拾遗》的出版经过与学术价值 黄健(64)
匠心独运成奇果,小人参藏大乾坤——评蒋竹山

- 《人参帝国——清代人参的生产、消费与疗》 李乾坤(67)

·文献文摘·

- 古代医家针灸治疗胁痛的方法和取穴规律探析(6)旴江喉科流派对艺术声病的分类辨识及分证辨治(60)

- 声明· (9)
·重要提醒· (22)
·征稿通知· (26,66)
·赠刊消息· (39)
·投稿须知· (封三)

中医文献杂志

(双月刊)

ISSN 1006-4737

CN 31-1682/R

2015年10月25日出版

1983年创刊

主 办 上海市中医文献馆
中华中医药学会

主 编 杨悦娅

常务副主编 吴九伟

副 主 编 王春艳 郑宜南

编辑部主任 郑宜南

责任 编辑 郑宜南

英文 编辑 郑麟

主 管 上海市卫生和计划生育委员会

编辑出版 《中医文献杂志》编辑部

地 址 上海市瑞金二路156号(200020)

电 话 021-54669083

电子信箱 shtcmliter@163.com

广告经营许可证号: 3100320070056

印 刷 上海市印刷技工学校实验厂

发 行 上海市报刊发行局

订 阅 全国各地邮局

国外发行 中国国际图书贸易总公司
(北京 399信箱)

邮发代号 4-540

国外代号 Q6352

定 价 16.00元

JOURNAL OF TRADITIONAL CHINESE MEDICAL LITERATURE

October

2015

NO.5

MAIN CONTENTS

Study on Medical Bamboo Slips Sequence of <i>Liu Shi Bing Fang</i> in Lao Guan Shan Cemetery (end)	HE Zhong-jun,ZHAO Huai-zhou,REN Yu-lan, <i>et al</i> (1)
Two Textual Researches on Pharmaceutical Terms of Ma Wang Dui Medical Books	ZHOU Zu-liang(7)
Researches on Distinguishing Identifications of <i>Compendium of Materia Medica</i>	MO Liang-bo, WANG Ping, CAI Xiao-ying(10)
Comparison Researches on Sore in Huang Di Nei Jing and The Hippocratic Corpus	GU Ying, LI Hai-feng(17)
The Literature Analysis on Frequency and Courses of Treatments to Knee Osteoarthritis by Warming Needles with Moxibustion	WANG Wen-hui, ZHAO Ling, CHEN Ke(23)
Reorganization Practices and Arrangement principals of Irregular Characteristics in <i>Ru Men Shi Qin</i>	WANG Xiao-lin(27)
Study on Cases of Cough from Dr. YE Tian-shi's <i>Lin Zheng Zhi Nan Yi An</i>	ZHANG Qing-li(34)
<i>Xu Ming Yi Lei An</i> 's Characteristic of Differential Treatment about Cough	WU Zhen-yu,QIN Yu-long(36)
One Case Study on Dr. YUE Fu-jia's Syndrome Differentiation to Male Infertility with Epilepsy	LU Zong-lin(40)
Fundamental Analysis of HU Guo-hua's Academic Ideas on Medicinal Food in Gynecological Treatments	WANG Chun-yan,HU Guo-hua(43)
Study on Dr. QIU Pei-ran's Career Experience	WANG Qing-qing,LI Xiao-gang,ZHOU Chun-pu, <i>et al</i> (52)
XIE Zhong-mo and His Works on Ancient TCM Pseudograph	SUN Ling-zhi, WANG Guo-wei, YAN Hui-qian(57)
Dr.LI Shi-zhen and Infantes of Jingchu areas during the Ming Dynasty	XIE Jing, ZHANG Wei-na(61)
<i>Du Yi Chao Ben Shi Yi</i> with Its Publishing Process and Academic Value	HUANG Jian(64)

Editorial Office: 156 Ruijing 2nd Road, Shanghai China(200020)

刊号: CN 31-1682/R 邮发代号: 4-540 国外代号: Q6352 定价: 16.00 元
万方数据